

Anémona invasora continúa su rápido avance en la Patagonia

Reconocida organización de conservación costera marina alerta sobre expansión de *Metridium senile* en los canales y fiordos de la Patagonia norte.



Durante la última expedición científica realizada por Costa Humboldt en 2025, se registró en grandes densidades, la anémona *Metridium senile* en el fiordo Reñihué, alcanzando hasta 1.236 individuos por metro cuadrado, con un promedio general de 248 individuos/m² en distintos sectores de este fiordo. Para obtener estos datos se realizaron muestreos bentónicos con el método estandarizado de "foto-cuadrantes" mediante buceo autónomo, en profundidades de hasta 30 metros.

En contraste con el fiordo Reñihue no se detectó la presencia de *Metridium senile* en el fiordo Palvitad, Islas Desertores ni en la costa continental hasta la bahía Corcovado, lo que abre una ventana de oportunidad para prevenir su expansión.

A partir de estos hallazgos, se vuelve relevante establecer un programa de monitoreo que incluya tanto el fiordo Palvitad como el

fiordo Reñihué, con el fin de observar el posible avance de *Metridium senile* y desarrollar estrategias de manejo para evitar su expansión hacia áreas aún no colonizadas. Asimismo, es importante confirmar la ausencia de esta anémona en el fiordo Palvitad, ya que no existen estudios previos que lo mencionen específicamente, a pesar de que la bibliografía reporta su presencia tanto al norte como al sur de del fiordo. Esto resulta especialmente relevante considerando que la literatura describe que esta especie ya se encuentra en el mar interior de Chiloé.

"Estos resultados refuerzan la urgencia de establecer programas de monitoreo permanente que nos permitan anticipar el avance de esta especie invasora y diseñar estrategias de contención antes de que alcance nuevas áreas. Es fundamental desarrollar acciones de prevención y adaptación, basadas en evidencia científica y el trabajo conjunto con comunidades locales y autoridades", afirma Luciano Hiriart-Bertrand, Fundador de Costa Humboldt.

Víctor Fuentes, dirigente de la corporación ambiental del

comuna de Chaitén Yene Purrún We, organización que solicitó la investigación a Costa Humboldt para identificar y cuantificar los diferentes grupos taxonómicos que componen la biodiversidad del borde costero continental de la comuna de Chaitén, menciona: "Los hallazgos de esta expedición

marcan un antes y un después: ahora sabemos qué especies hay que cuidar y la importancia de establecer estrategias de control y mitigación. Es fundamental continuar con los análisis para evaluar posibles impactos de

continúa en pág. 14..

Ilustre Municipalidad de

CHONCHI

258° ANIVERSARIO

¡ATENCIÓN CHONCHI!

LOS CONTENEDORES NO SON PARA TIERRA NI ESCOMBROS

Este lunes 11 de agosto, el camión recolector no pudo vaciar un contenedor en calle Bernardo O'Higgins porque estaba lleno de tierra. Los trabajadores del aseo debieron vaciarlo manualmente, retrasando el servicio.

- ◆ Recordamos a la comunidad.
- ✓ Los contenedores son **solo para basura domiciliaria** (idealmente en bolsas).
- ✗ **No depositar tierra, escombros u otros residuos pesados.**
- ⚠ El mal uso puede acarrear multas, según la Ordenanza de Medio Ambiente de Chonchi.

Agradecemos a quienes cuidan los contenedores y colaboran con un servicio de limpieza eficiente. ¡Sigamos trabajando juntos por una comuna más limpia!